

甲斐市教育委員会第3回定例会議事録

- 1 日 時 令和6年6月27日(木)午後1時30分
- 2 場 所 甲斐市役所 新館2階 防災対策室
- 3 開 会 午後1時30分
- 4 出席者 【教育長】内藤和彦教育長
【委 員】中込正久職務代理者 米山祐希委員
小林啓子委員 金子初男委員
【説明員】名取藤吾教育部長 小田切英規教育総務課長
樋川和之学校教育課長 大柴宏之生涯学習文化課長
広瀬修スポーツ振興課長 小松利也図書館長
小野貴博学校教育指導監 大木貴子学事係長
- 5 傍聴人 なし
- 6 事務局 早川要子教育総務係長 清水亜香梨教育総務係員
- 7 議事録署名委員の指名 C委員 A委員
- 8 前回議事録の承認 令和6年度 第2回定例会議事録 「承認」
- 9 教育長からの報告
- 10 議 題
第1号 令和6年度要保護・準要保護児童生徒の認定について
第2号 図書館協議会委員の任命について
- 11 その他
(1) 令和7年度 県教育施策並びに予算に関する要望について
(2) 第3次創甲斐教育推進大綱策定について
(3) 令和6年度甲斐市奨学生選考委員会結果報告
(4) 令和6年甲斐市議会6月定例会教育委員会関係一般質問について
(5) 令和5年度学校給食費収納状況について
(6) 7月の行事予定について
- 12 閉 会 午後3時15分

○開 会

事務局 開会を宣する。

○あいさつ

教育長 改めまして、こんにちは。

6月定例会にご出席くださいます、ありがとうございます。

本日午前中の双葉東小学校の訪問、そして明日は、双葉西小学校と敷島北小学校の訪問が予定されており、教育委員の皆様には、連日ご出席いただくこととなりますが、よろしくお願ひします。学校訪問も6校が終わりました。訪問に際しては、様々な視点からのご指導と励ましの言葉をいただき、感謝申し上げます。今後もよろしくお願ひします。

7日間の日程で開催されました、6月の定例議会では、11人の議員から質問があり、そのうち、6人の議員から教育委員会関係に9のテーマで多くのご質問をいただきました。一般質問と再質問を含めた答弁要旨をお配りしております。このあと、その他の項目で部長から説明させていただきますが、分量が多く十分な説明ができないと思いますので、後ほどゆっくりご覧いただきたいと思ひます。

本日も様々な視点からご意見をいただくとともに、スムーズな進行にご協力をお願いします。以上、あいさつとさせていただきます。

○議事録署名委員の指名

教育長 議事録署名委員を指名します。C委員、A委員を指名します。
よろしくお願ひいたします。

○前回議事録の承認

教育長 第2回教育委員会定例会議事録に異議のある方はいらっしゃいますか。

一 同 異議なし。

教育長 異議がないようですので、前回議事録は承認されました。会議終了後に、B委員、D委員に署名をいただきます。よろしくお願ひいたします。

○教育長報告

教育長

6月の諸報告をさせていただきます。

資料をご覧ください。主なものについて、ご報告いたします。

3日、中学校部活動地域移行協議会が開催されました。

4日には、国民スポーツ大会・全国障害者スポーツ大会山梨県準備委員会第2回総会が開催され、市長の代理として出席いたしました。この大会は、令和14年度に山梨県での開催が内定しております。

10日には、4年に一度の中学校の教科書改訂に伴う、第1回中巨摩地区採択協議会に、委員とともに出席いたしました。

11日には、文化財保護審議会が開催され、5人の専門家に文化財保護審議会委員を委嘱しました。

同日、午後には、山梨県が設置している、放課後子ども総合プラン推進委員会の第1回推進委員会に出席いたしました。

14日から24日まで、6月定例市議会が開会され、一般質問や補正予算の審議が行われました。

20日には、第1回中北地区教育委員会連合会第1回教育長部会に出席いたしました。

26日には、甲斐市PTA連絡協議会総会に出席いたしました。

本日27日、定例教育委員会が開かれております。

以上、諸報告とさせていただきます。

○議 題

第1号 令和6年度要保護・準要保護児童生徒の認定について

教育長

議題第1号の審議に入ります前に、議題第1号「令和6年度要保護・準要保護児童生徒の認定について」は、個人情報保護の観点から非公開とさせていただきたいと思っております。そこで、非公開とするにあたり、甲斐市教育委員会会議規則第15条の規定により、議題第1号を討論なしで採決を行います。委員の皆様にお諮りします。議案第1号の非公開について、賛成の委員の挙手を求めます。

一同

挙手

教育長

ありがとうございました。挙手多数であります。議案第1号の非公開は、可決されました。よって、議題第1号は非公開とします。

【ここから非公開】

教育長 非公開とした議題第1号「令和6年度要保護・準要保護児童生徒の認定について」の審議が終わりましたので、これより公開とします。

【ここから公開】

第2号 図書館協議会委員の任命について

事務局 (資料説明)

委員 4番の委員については新とありますが、元学校評議員ということで、この方の図書館なり読書教育についての実績等がございましたら、教えていただきたいと思います。

事務局 現在承知している内容になりますが、元学校評議員ということと、資料にはございませんが、3館の市立図書館で会計年度任用職員としてお願いしておりまして、この方々は当然図書好きという方がほとんどだと思いますが、この委員は竜王図書館の会計年度任用職員ということもあり、日頃よく接する方ということもありまして、今回委員を引き受けてくださったという経過がございます。よろしく願いいたします。

委員 今年度4番の方だけが変わったとおっしゃっていましたが、1番、2番の方も変わっていますよね。

事務局 1番と2番は、それぞれ小学校と中学校から選出していただいた校長先生でございまして、年度切り替えで担当する校長先生が変わったということで、説明は省かせていただきました。大変失礼しました。ご了承をお願いいたします。

教育長 その他ご意見、ご質問はございますか。

一同 異議なし。

○その他

(1) 令和7年度 県教育施策並びに予算に関する要望について

事務局 (資料説明)

委員 この要望はすでに提出済みですか。

事務局 中北地区教育委員会連合会事務局へ提出しまして、中北地区教育委員会連合会事務局の方からは、山梨県の市町村教育委員会連合会事務局へ提出したと伺っております。

委員 この頃、北朝鮮のミサイル問題などもあることから、今後学校を改築するような場合には、学校に避難所となる地下室を作るべきではないかと思えます。東京には地下鉄がありますし、ウクライナでも地下鉄の駅を利用して勉強しているという事例もあるようですが、この辺りは逃げられる場所がないですね。今から日本を作っていく子ども達の安全を念頭に、長い目で備えていくということを要望してもらいたいと思えます。甲府市の北東中辺りは愛宕山のトンネルに逃げられるかもしれませんが、甲斐市辺りはどこへ逃げればよいのでしょうか。地下室を作っておくことで、部活にも使えますし、さまざまな集会にも使えますよね。外部から入ることができるようにすることで、一般の人も使用できます。そのような発想があると良いと思えますが、国も財政的に厳しいとも思えます。甲斐市ならではの発想を念頭に、要望なども出していただければと思えます。もう一点、県の富士山入山料の徴収のように、何かお金を徴収するような政策で、予算を増やすことは考えられないでしょうか。難しいとは思いますが、将来を見据えて考えていただければと思えます。

委員 人材確保、また財源確保という問題が全体を負っていると思えます。例年、給食費の未納状況等も示されておりますが、議会の答弁の内容を見ても、甲斐市も給食費負担のあり方については検討課題として認識しているということで、ぜひ保護者の経済的負担の軽減にご尽力いただきますようお願いいたします。

委員 今年度の要望について、重点的なものをまとめて整理をしていただいたというのは、前進したと思えました。7ページ 12 番の不登校支援について、右側の理由説明のところには「教育支援センターの機能を強化」と記載されており、下の部分には「不登校児童生徒適応指導教室について」とありますが、考え方として、現在は「適応指導教室」から「教育支援センター」という方向に来ておりますので、「教育支援セン

ターについて」と記載していただければと思います。また、「相談・適応指導」という部分も、例えば、「相談・自立支援学習指導」というような表記をしていただければと思います。

事務局 委員のご意見については、また来年度の要望に向けて検討させていただきたいと思います。給食費の負担のあり方については、現在、検討課題として認識しております。また、「適応指導教室」から「教育支援センター」という方向で表現を変えていくよう、来年度の要望に向けて検討していきたいと思います。よろしくお願いたします。

教育長 本市の場合は、「適応指導教室『オークルーム』」ということで、子ども達の中ではオークルームで認知されていると思いますが、「教育支援センター『オークルーム』」と名称を変えていくことで、「適応させる」ではなく「支援する」という思いを強く持つことになるのではないかと思います。名称については、何か決まりがあるのでしょうか。本市の教育委員会の中のみで名称を変更して良いものなのか、また事務局でも確認や検討をしていただければと思います。

委員 名称変更について、以前は国民体育大会という名称だったのが、今度は国民スポーツ大会に変わりますよね。国が示したことで市の名称も変わったので、教育支援センターについても、同じような考え方で名称が変更されるものではないのでしょうか。

事務局 国の方からそのような通知や指示は、今のところはありません。ただ、県の適応指導教室についても教育支援センターと名前を変えているので、本市でも検討していきたいと思っておりますが、まだ具体的な動きはありませんので、ご意見を参考にさせていただきながら、検討していきたいと思います。

委員 公教育の無償化という観点から先ほどの学校給食の件を国に要望するということですが、この公教育の無償化ということにつながるような要望に関しては、私も給食費に限らず、今後も積極的に他の項目でも要望に入れていただけると嬉しく思います。先ほどの要保護・準要保護の議題の際にも、収入は基準を上回っているけれども、私も子育ての現役世代として、上に高校生がいると、高校ではもっとお金がかかるということもあり、実際に下の子たちにかかるお金が限られてくるというこ

ともあるので、義務教育の間は、できる限り無償化が進むと良いと考えます。ぜひ無償化の方向で、さまざまな要望を増やしていただけると良いと思いました。

一点質問ですが、県への要望事項で、5番の教員の多忙化改善に関わる校務支援システムについて、もう少し詳しく、どのような状況なのか知りたいのですが、ご説明いただけますか。

事務局

校務支援システムは、成績処理をはじめ、欠席連絡や学校からの一斉メールなどさまざまな機能が付いているシステムとなっております。現在は、県と市で費用の負担割合を半分ずつということで決めて進めております。今回、新しいシステムになるということで話が出ましたが、費用の割合が市の負担が非常に大きくなっているところで、本来ならば本年度から新しくするということができたのですが、現在、各市町村と県との折り合いがつかず、1年延期になっている状況です。本年度については、現行のものをそのまま使用しております。

教育長

その他ご意見、ご質問はございますか。

一 同

異議なし。

(2) 第3次創甲斐教育推進大綱策定について

事務局

(資料説明)

教育長

ご意見、ご質問はございますか。

一 同

異議なし。

(3) 令和6年度甲斐市奨学生選考委員会結果報告

事務局

(資料説明)

教育長

ご意見、ご質問はございますか。

一 同

異議なし。

(4) 令和6年甲斐市議会6月定例会教育委員会関係一般質問について

教育長

本案件につきましては、6月に行われた定例会市議会における一般質問に対する答弁内容となりますので、報告のみとさせていただきます。

事務局 (資料説明)

(5) 令和5年度学校給食費収納状況について

事務局 (資料説明)

教育長 ご意見、ご質問はございますか。

一 同 異議なし。

(6) 7月の行事予定について

事務局 (資料説明)

教育長 ご意見、ご質問はございますか。

一 同 異議なし。

○閉 会

事務局 本日、本定例会に付議された議案の審議を全て終了したので本定例会の閉会を宣する。

閉会時間 午後3時15分